



# Seis personas de la comunidad universitaria fueron galardonadas con la medalla conmemorativa institucional

Se reconoce la generación del conocimiento mediante la actividad investigativa, la misión formadora de nuevos profesionales, la proyección de la UCR, las acciones estudiantiles en bienestar de la comunidad universitaria y el fortalecimiento de la relación universidad-sociedad

29 SEPT 2022 Vida UCR



En orden usual: Christian Torres, Susan Chen, Allen Quesada, César Noguera, Victoria Salazar y Jaime Fornaguera. Laura Rodríguez Rodríguez

En una emotiva ceremonia, seis miembros de la comunidad universitaria recibieron la medalla Conmemorativa Institucional del 75° Aniversario.

Las personas galardonadas estuvieron acompañadas por familiares, amistades y colegas que celebraron efusivamente este importante reconocimiento.

Se trata del Dr. Jaime Fornaguera Trías, quien recibió la medalla por sus contribuciones significativas en la generación del conocimiento mediante la actividad investigativa; la Dra. Susan Chen Mok por la relación y fortalecimiento de la universidad-sociedad para el logro del bien común; y el Dr. Allen Quesada Pacheco, por la innovación educativa en la misión formadora de nuevos profesionales. Así como Victoria Salazar Chaves y César Noguera Núñez, por la proyección de la UCR a la sociedad y concebir una labor administrativa institucional en función del apoyo a la academia; y el bachiller Christian David Torres Álvarez, por ser ejemplo de acciones estudiantiles que promuevan el bienestar de la comunidad universitaria.



El Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta agradeció a las personas galardonadas por su esfuerzo y trabajo y reconoció la importancia de la labor que realizan a favor de las universidades públicas. Laura Rodríguez Rodríguez

#### **LEA TAMBIÉN: [Iniciativas estudiantiles recibirá reconocimiento institucional 2022](#)**

El Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta, rector de la UCR, manifestó que reconocer la labor y el espíritu de estas personas llena de un enorme orgullo y sentimientos.

“Por una parte nos permite conocer a las personas más allá de sus puesto o trabajo, para comprender su verdadera vocación universitaria y el lugar que se han ido abriendo con el pasar del tiempo. Por otra, nos permite poner en evidencia, a toda la comunidad universitaria y nacional, lo que significa la universidad pública y el enorme aporte que la universidad a través de estas personas brinda a la sociedad mediante las transformaciones que necesita para alcanzar el bien común”.



En el acto también estuvieron presentes autoridades universitarias, así como colegas, familiares y amistades de las personas homenajeadas. Laura Rodríguez Rodríguez

ADEMÁS: [Medalla institucional de la UCR reconoció el aporte estudiantil, docente, investigador y administrativo 2020](#)

En el marco de su septuagésimo quinto aniversario, en el año 2015 se acuñó una medalla conmemorativa como símbolo de la perdurabilidad y persistencia de los valores universitarios en la sociedad costarricense.

La medalla conmemorativa se entregará anualmente, hasta el centenario de la UCR.



El Coro Universitario fue la agrupación encargada del acto cultural, en el que interpretaron varias de las obras de su repertorio. Laura Rodríguez Rodríguez

Este galardón reconoce el esfuerzo de distintas personas de la institución por su apoyo a la comunidad estudiantil, a la misión formadora de profesionales, a la búsqueda del conocimiento a través de la investigación, a la gestión administrativa y a la relación con la sociedad para el logro del bien común.

Las personas ganadoras fueron seleccionadas a partir de postulaciones recibidas de parte de jefaturas, colegas, asociaciones de estudiantes o unidades académicas, con base en una serie de requisitos generales y criterios de evaluación específicos para cada categoría.

La selección estuvo a cargo de un comité conformado por representantes de la Rectoría, las vicerrectorías, la Federación de Estudiantes (FEUCR), el Consejo de Área de Sedes Regionales y el Consejo Universitario.





## Dr. Jaime Fornaguera Trías

La labor de este biólogo, con una maestría en Fisiología y un doctorado en Neurofisiología, ha sido ampliamente destacada a nivel nacional e internacional. Ha trabajado principalmente en el área de las neurociencias, en temas como las enfermedades degenerativas, trastornos del estado de ánimo, estimulación ambiental y social y los efectos neuroquímicos y genéticos, entre otras. En 1999 contribuyó en la creación del Programa de Investigación en Neurociencias de la Universidad de Costa Rica, el cual en el año 2012 se transformó en Centro de Investigación en Neurociencias (CIN).

Desde su labor investigativa y docente, en el CIN ha promovido la participación del estudiantado, esta suma en total 241 estudiantes pertenecientes a 15 áreas del conocimiento. Además, este centro ha generado 120 publicaciones en diferentes revistas de gran reconocimiento académico, las cuales han formado a la juventud en un área de gran crecimiento y repercusión en la sociedad.

Asimismo, en sus labores ha logrado una colaboración multidisciplinaria con otros institutos, centros de investigación y unidades académicas de la Universidad de Costa Rica, como también fuera de ella.

Por la generación del conocimiento mediante la actividad investigativa, con contribuciones importantes hacia la sociedad, se entrega la Medalla Institucional de la Universidad de Costa Rica en la figura del Dr. Jaime Fornaguera Trías.





## Dr. Allen Quesada Pacheco

Su formación en Enseñanza del Inglés, con una maestría en Tecnología Educativa y un doctorado en Currículo e Instrucción, le ha permitido llevar la contribución de la docencia, acción social e investigación de la Universidad de Costa Rica en alto. Entre sus principales aportes destaca el desarrollo de herramientas para la mejora de la enseñanza del inglés en las escuelas y colegios públicos del país, de la mano con herramientas tecnológicas que dinamizan el aprendizaje.

Mediante la creación del software digital CyberlabKIDS y CyberlabTEENS, junto con su equipo de trabajo, colabora con el Ministerio de Educación Pública (MEP) en el apoyo al aprendizaje y el desarrollo de las habilidades lingüísticas del idioma inglés, dejando una clara huella del aporte que la Universidad de Costa Rica da a la sociedad costarricense. En la actualidad esta plataforma es usada en más de 100 países.

Su contribución también se ha marcado en la creación de instrumentos de evaluación, estudios sobre la enseñanza y aprendizaje, y la implementación de las tecnologías de la información y la comunicación en el proceso educativo. Esta última de cara a la adaptación a la pandemia por la enfermedad COVID-19.

Por la misión formadora de nuevos profesionales de nuestra institución, desde una perspectiva de innovación educativa, se entrega la Medalla Institucional de la Universidad de Costa Rica en la figura del Dr. Allen Quesada Pacheco.



## Licda. Victoria Salazar Chaves y Lic. César Noguera Núñez

Sus contribuciones en el proyecto de Iniciativas Estudiantiles de la Vicerrectoría de Acción Social han sido ampliamente reconocidas por su equipo de trabajo y el estudiantado con el que trabajan. Suman una amplia trayectoria en la Universidad de Costa Rica, y a lo largo de esta experiencia han procurado adquirir y fortalecer sus habilidades técnicas y personales a fin de brindar una atención más eficiente y pertinente a la población estudiantil.

Asimismo, sus labores se han orientado también a buscar el acceso y facilidades para que personas estudiantes de sedes regionales puedan proponer y participar en las Iniciativas Estudiantiles. Estos proyectos de acción social son coordinados por el propio estudiantado, por lo que se potencian valores como la horizontalidad y la puesta en práctica de su formación y sus habilidades.

El trabajo administrativo que estos funcionarios realizan es una clara muestra del compromiso y contribución que logra la Universidad de Costa Rica desde la acción social, en particular en estos espacios de generación de conocimiento desde y para la población estudiantil que quiere incidir en las transformaciones que la sociedad requiere.

Por la proyección de la UCR a la sociedad, y concebir una labor administrativa institucional en función del apoyo a la academia, se entrega la Medalla Institucional de la Universidad de Costa Rica a la labor de la Licda. Victoria Salazar Chaves y el Lic. César Noguera Núñez.



## Br. Christian David Torres Álvarez

Desde el movimiento estudiantil, este joven bachiller en Derecho y estudiante de Computación ha logrado contribuir en diversas áreas del quehacer universitario. A partir de una labor desinteresada y ad honorem, ha marcado la transformación de la Universidad y la Federación de Estudiantes hacia el uso de nuevas tecnologías y la creación de sitios web para mayor acceso a la información, procurando la transparencia en su acceso.

Como parte de sus competencias y su reconocida labor, fue nombrado presidente del Tribunal Electoral Universitario (TEU) en 2020, convirtiéndose en la primera persona estudiante en ocupar ese puesto y dirigir un órgano superior universitario. Su trabajo ha destacado, pues ha logrado liderar la virtualización de los procesos de elección tanto a nivel del TEU, como del Tribunal Electoral Estudiantil Universitario (TEEU).

Su trabajo ha trascendido estos órganos electorales universitarios, pues también ha contribuido en varios ámbitos de acción social, regionalización, inclusión con poblaciones en vulnerabilidad, desarrollo de sistemas informáticos y la extensión cultural, entre otras. Todo esto es un gran ejemplo del valor y la contribución de su acción estudiantil en la comunidad universitaria y nacional.

Por sus esfuerzos en fortalecer las acciones estudiantiles que promuevan el bienestar de la comunidad universitaria, se entrega la Medalla Institucional de la Universidad de Costa Rica en la figura del Br. Christian David Torres Álvarez.



## Dra. Susan Chen Mok

La trayectoria de esta licenciada en Computación e Informática, máster en Telemática y doctora en Ciencias de la Administración, destaca por su interés por el bienestar de la comunidad universitaria y su contribución a la sociedad. Ella sido uno de los pilares de la inclusión de la mujer en áreas como la investigación, docencia, acción social y administración, así como de la regionalización en la Universidad de Costa Rica.

Desde hace más de 30 años contribuye en diversos ámbitos universitarios, con una especial incidencia en la Sede del Pacífico, donde participó como cocreadora de la carrera de Informática Empresarial. Esto ha permitido potenciar el progreso educativo en la Región del Pacífico del país.

Su aporte ha trascendido su área académica, ya que ha colaborado en la extensión de la cultura china, así como en proyectos de acción social orientados hacia el progreso de la provincia de Puntarenas. Esto ha hecho que su labor vaya más allá de lo universitario, demostrando el valor que adquiere la Universidad pública en las zonas costeras del país.

Por la relación y fortalecimiento de la Universidad-sociedad para el logro del bien común, se entrega la Medalla Institucional de la Universidad de Costa Rica a la labor de la Dra. Susan Chen Mok.





[Andrea Marín Castro](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: administración universitaria y artes

[andrea.marincastro@ucr.ac.cr](mailto:andrea.marincastro@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [medalla conmemorativa](#), .